

Fecha de impresión: 22/04/2025

×

Con la presencia de docentes, estudiantes y pedagogos nacionales e internacionales se inauguró el Simposio Internacional de Pedagogía, Educación, Razón y Fe en el Aula Magna Fray Bartolomé de las Casas del Campus El Girón. Durante dos días los asistentes reflexionarán sobre experiencias, teorías, modelos y perspectivas en educación, formación en valores y actitudes que fortalezcan la formación de personas dignas, solidarias, críticas y emprendedoras en sus proyectos de vida.

En el acto inaugural contó con la participación del P. Marcelo Farfán, Superior de los Salesianos en Ecuador, el P. Javier Herrán, Rector de la UPS, Viviana Montalvo, Vicerrectora de la Sede Quito, Julio César Arboleda, Director de la Red Iberoamericana de Pedagogía (REDIPE) así como los expositores principales: P. Luciano Bellini, Doctor en Ciencias de la Educación y Comunicación Social por la Pontificia Universidad Salesiana de Roma, ex rector y fundador de la UPS y Ricardo Navas, PHD, profesor retirado de la University of Massachussets en Boston y de la Universidad La Rioja de España.

La bienvenida la realizó el P. Javier Herrán, quien invitó a los presentes a que «en este simposio nos aproximemos con pasión a este estado del arte de la axiología y de la espiritualidad de nuestras instituciones para ofrecer a las comunidades universitarias espacios colaborativos desde la razón y la fe».

Arboleda por su parte agradeció a la UPS por permitir una vez más realizar este evento académico de tanta trascendencia para el área de pedagogía en América Latina, se refirió a la calidad académica de los profesionales que conforman REDIPE y en los beneficios de suscribirse a esta red para poder difundir y compartir experiencias y saberes.

El P. Bellini tuvo a su cargo la conferencia inaugural la cual se tituló «Razón y fe: historia y perspectivas». En un primer momentohizo un recorrido histórico y de

delimitaciones teóricas desde la teología y filosofía de ilustres pensadores que han contribuido en la discusión de los campos de la fe y la razón. Luego se refirió a la incursión de la razón y fe en el contexto educativo actual tan dominado por las nuevas tecnologías.

Luego de su exposición, el Director de REDIPE le entregó un reconocimiento consistente en una «Exaltación al Mérito Educativo, Pedagógico y Ciudadano». Asimismo, la Vicerrectora de la Sede Quito le obsequió una cruz en representación de la comunidad universitaria.

Posteriormente, el Dr. Navas, quien tuvo a su cargo la conferencia magistral, inició su exposición mencionando que durante algún tiempo mantuvo correspondencia con el intelectual ecuatoriano Jorge Icaza, la misma que ha sido donada a la Universidad de Harvard, Estados Unidos. Posteriormente se refirió a su experiencia como educador y escritor en Brasil y a las ideologías que han dominado el mundo.

El Simposio Internacional de Pedagogía, Educación, Razón y Fe tiene en su cronograma de actividades una serie de foros, mesas de discusión y exaltaciones que serán expuestas por especialistas nacionales y extranjeros.

Ver noticia en www.ups.edu.ec